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Abstract (en)
The grinder has a drive shaft (6) mounted in a gear neck (5), and a concrete grinding wheel (8) detachably attached at the drive shaft and provided
with a funnel-shaped extraction hood (9) that covers the concrete grinding wheel. The extraction hood is fastened in the region of a central opening
of the gear neck by a holding device. The holding device has a height adjustment device (10) with which the extraction hood is height-adjustably
directly or indirectly guided and fixed in an axial direction of the drive shaft with respect to the gear neck.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Betonschleifer (1) mit einer in einem Getriebehals (5) gelagerten Antriebswelle (6), an der eine Betonschleifscheibe
(8) lösbar angeschlossen ist und mit einer trichterförmigen Absaughaube (9), die die Betonschleifscheibe (8) abdeckt und randseitig mit einem
Schutzring (14) übergreift, wobei die Absaughaube (9) im Bereich einer zentralen Durchtrittsöffnung für den Getriebehals (5) mittels einer
Haltevorrichtung befestigt ist. Erfindungsgemäß weist die Haltevorrichtung eine Höhenstelleinrichtung (10) auf, mit der die Absaughaube (9) in
Axialrichtung der Antriebswelle (6), unmittelbar oder mittelbar, bezüglich des Getriebehalses (5) geführt höhenverstellbar und fixierbar ist.
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